

Fecha	Sección	Página
20.07.2020	Negocios	3

# **CAPITANES**

## **SAT Requisitoso**

Hasta principios de junio de este año, el Servicio de Administración Tributaria (SAT), de **Raquel Buenrostro**, ha autorizado devoluciones del Impuesto al Valor Agregado (IVA) por una suma de 237 mil millones de pesos.

Será mucho dinero, pero algunos contribuyentes se han quejado por trabas injustificadas para obtener su devolución, por lo que la dependencia debió salir al paso a defenderse de esas acusaciones y dejó claro que trae la lupa en la mano.

Apunte entre los quejosos a Janssen-Cilag, el laboratorio farmacéutico filial de Johnson & Johnson, que lleva **Mario Sturion.** En este caso, solicitó una devolución por 35.7 millones de pesos correspondientes a abril de 2020.

Pues el 30 de junio, la Administración de Grandes Contribuyentes, a cargo de **Antonio Martínez Dagnino**, requirió a Janssen que explique por qué está pidiendo una devolución superior a las de los últimos seis meses.

La empresa tiene que enviar más de 20 expedientes detallando todas sus operaciones con clientes y proveedores, así como documentos que prueben "la materialidad" de operaciones con Janssen de México, una proveedora de servicios de personal.

Algo parecido le pasó a Total Play, de **Eduardo Kuri**, cuando pidió que le devolvieran 114 millones de pesos de IVA en septiembre de 2019.

### Renovados en BASE

Quienes andan acelerados en su renovación son los de Grupo Financiero BASE, con **Lorenzo Barrera Segovia** al frente del Consejo de Administración y que tiene en la dirección a **Julio Escandón**.

Como otras instituciones, BASE acelera su estrategia digital y, en su caso, con un plan que tiene énfasis en aumentar la diversidad y la inclusión.

Recién se incorporó
Fernando Luege a la dirección de estrategia y nuevos
negocios, así como Francisco Meré, a la dirección de
soluciones y experiencia del
cliente. Ambos con un largo
camino en tecnología y temas digitales.

Llegan a un equipo que además está enfocado en diversidad e inclusión, donde figuran **Edith González Villarreal**, directora de Talento y Cultura, y **Ana Paula Carrera**, abogada general del grupo.

Este equipo lanzó el programa TogetHER para impulsar talento de las mujeres dentro de la organización.

Además, está Elva Treviño, todavía subdirectora de Planeación y Relación con Inversionistas, pero nombrada directora de Finanzas, solo a la espera de que el consejo lo ratifique en agosto próximo.

Datos oficiales indican que BASE tiene un índice de capitalización de 13.24 por ciento, arriba del mínimo exigido, y créditos por 11 mil 619 millones de pesos.

## Licitaciones en Duda

La semana pasada, la Comi-

sión Federal de Electricidad (CFE) de **Manuel Bartlett**, canceló cuatro licitaciones que ya estaban convocadas para construir igual número de centrales a gas natural. Pues nada, que tras la medida surgieron dudas acerca de la legalidad de esos concursos.

Resulta que la Ley de la Industria Eléctrica no contempla el esquema bajo el que habrían de licitarse esas centrales. Nos referimos al viejo esquema mediante el cual una empresa privada construye la infraestructura y vende la energía a la CFE.

En la Ley, la única vía para que la Comisión pueda comprar energía es por medio de subastas. Sí, esas que también fueron canceladas en esta Administración.

Así que, aprovechando que la demanda eléctrica cayó a raíz de la pandemia



Página 1 de 2 \$ 170050.00 Tam: 475 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha Sección Página 20.07.2020 Negocios 3

por el Covid-19, las centrales Salamanca, San Luis Potosí, Baja California VI y Los Humeros quedaron en la lista de obras que no urgen.

El punto es que de ahí se pescó la CFE para anunciar la cancelación y así ahorrarse procesos legales, sobre todo considerando que hay en tribunales recursos contra las polémicas medidas administrativas que pretenden devolver a la empresa su carácter monopólico.

#### Torre a la Vista

En plena crisis económica por la pandemia del coronavirus hay proyectos que no bajan la apuesta, incluso en sectores tan impactados como el inmobiliario.

Es el caso de Bosque

Real The Office, dirigido por **Moisés Salame**, que se ubicará en Huixquilucan, Estado de México, y que busca aprovechar la conectividad con la zona residencial y corporativa de Santa Fe, Lomas y Bosques.

El complejo prevé la construcción de dos torres de oficinas de 20 y 18 pisos cada una, conectadas entre sí, con un par de niveles en cada caso para espacio comercial y el resto corporativo, con un total de mil 500 cajones de estacionamiento.

La construcción está por arrancar y será dentro de unos 3 años cuando entre en operación. El proyecto es desarrollado de la mano de Pininfarina, nada menos que la firma de diseño de marcas como Ferrari.

El reto de la comercialización lo asumirá **Luis**  **Méndez**, al frente de Coldwell Banker Commercial México.

capitanes@reforma.com

#### - ES DE MAESTROS-

La calidad nunca es un accidente; siempre es el resultado de un esfuerzo de la inteligencia.

- John Ruskin



Página 2

2